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“在西北五省乃至中亚，可以
说，我们公司的聚酯产业产品是最
全的，降解材料产能全球第一。公司
的柔性化生产技术，体现了绿色、节
能、安全和环保的理念，能够依据市
场变化情况进行差异化产品的生产
快速切换。”5 月 17 日，新疆维格瑞
生物科技有限公司总经理助理刘江
斌向记者介绍了该公司在众多企业
中 脱 颖 而 出 成 为“ 链 主 ”企 业 的
原因。

“我们要把‘链主’企业的引领支
撑作用充分发挥出来，使一个产业集
群中的上下游企业广泛受益，一个区

域的经济发展也会更有底气……”谈
及“链主”企业职责，刘江斌说。

近年来，昌吉州结合产业发展优
势，推出招商优惠政策，给企业发展带
来了“动力源”，为企业创造了良好的
营商环境。

刘江斌表示，新疆维格瑞生物科技
有限公司将充分发挥精细化工材料、降
解材料、工程塑料、特种材料一体化产
业链优势，推动下游纺织、改性、制品等
项目在昌吉落地，形成产业链协同效
益，推进新材料产业集群向高端化、智
能化、绿色化发展，助力昌吉州高质量
发展。

“昌吉州各级党委、政府积极与我
们对接项目签约的前期工作，高效和
贴心的服务，让我们感到诚意满满。”5
月17日，北京双杰电气股份有限公司
总经理王伟平接受记者采访时表示。

当日举行的 2023 年新疆·昌吉
“链主”企业产业招商恳谈会上，北京
双杰电气股份有限公司与新疆东方
风电新能源有限公司签订了电气光
伏配套设备生产加工项目合作协
议。该项目总投资 4 亿元，投产后，
年产值将达到6亿元，年利税达5000
万元。

王伟平表示，木垒县独特的风光
资源、新能源装备制造需求，是吸引公
司来昌吉州考察和投资兴业的主要
原因。

木垒县是新疆十大风区和五大光

伏区之一，正在建设的国家、自治区大
型风电和太阳能发电基地，先后吸引
50家新能源产业企业落户，新能源产
业累计投资额达到540亿元。

“我们公司专注于配电及控制设
备制造领域，与新能源装备制造和电
力行业有很强的契合度。”王伟平说，
昌吉州各级党委、政府真诚用心的服
务，给他留下深刻印象，“我记得，有一
位政府部门负责人晚上12点还在联系
我们对接工作。”

“当地党委、政府‘保姆式’服务
做得很细很感人，各方面考虑得非常
周全，我们很满意。”王伟平说，“我们
要把先进的制造技术带到昌吉，把昌
吉独特的风光资源、优良的营商环境
宣传出去，吸引更多企业到昌吉投资
兴业。”

北京双杰电气股份有限公司总经理王伟平：

“高效和贴心的服务，让我们感到诚意满满”
本报记者 刘辉

“我和昌吉很投缘，几乎每年都要来。
我发现，近年来新疆着力振兴实体经济，民
营企业创造活力充分迸发，各项事业呈现
欣欣向荣的气象。”常州市富邦塑料制品有
限公司总经理唐明告诉记者。

唐明坦言，沿海城市工业发达、企业密
集，竞争日趋激烈，市场也趋于饱和，而昌
吉发展前景广阔，对于外地客商来说，发展
机会非常多。

“邻近中亚、搭乘中欧班列……”唐明
列出一个又一个新疆优势。这位多次来昌
吉考察调研的江苏企业家正在和新疆维格
瑞生物科技有限公司洽谈合作事宜。在深
度了解昌吉州的产业基础和营商环境后，
唐明非常欣喜，在此次恳谈会上收集整理

了大量企业的招商引资宣传册作为参考。
参加这样一次特别的招商恳谈会，唐

明表示还是头一次。他说：“非常荣幸收到
昌吉国家高新技术产业开发区的邀请，前
来参加2023年新疆·昌吉‘链主’企业产业
招商恳谈会，我认为昌吉国家高新技术产
业开发区的总体产业规划相当超前，产业
政策支持力度大，与沿海城市产业园区相
似，也有许多值得我们学习借鉴的经验做
法。”

招商恳谈会结束后，唐明说：“回去后，我
们将大力宣传昌吉州良好的发展环境和雄厚
的产业基础，加强与昌吉州各企业的合作交
流，并协商研究在昌吉州投资建厂的相关事
宜，争取开拓更大的市场。”

常州市富邦塑料制品有限公司总经理唐明:

“在昌吉发展的机会非常多”
本报记者 杨鹤

新疆维格瑞生物科技有限公司总经理助理刘江斌：

“充分发挥‘链主’企业引领支撑作用”
本报记者 王硕

“公司年产 2 万吨水合肼及配套
装置项目预计今年7 月底投产，按照
市场平均价计算，投产后年销售收入
可达6亿元，利税超过1亿元。”5月17
日，新疆康义化学股份有限公司总经
理刘金国向记者介绍公司项目时，难
掩喜悦之情。

产业链稳定安全是保持产业链竞
争力的基础。新疆康义化学股份有限
公司的快速发展与产业链上游企业有
着密切的联系。

新疆康义化学股份有限公司是一
家专注于次氯酸钠、水合肼生产的化
工企业，其生产需要的氯气、氢气、蒸
汽等原料均由阜康当地企业提供。正
是基于这一得天独厚的资源优势和成
本优势，新疆康义化学股份有限公司
选择在阜康产业园落地，加入了昌吉
州发展煤基新材料的产业链条。

这次受邀参加 2023 年新疆·昌
吉‘链主’企业产业招商恳谈会，刘
金国真切感受到了昌吉州党委、政
府大力开展产业链精准招商的鲜明
态度和致力于打造一流营商环境的
诚意，对公司未来在昌吉州的发展
充满信心。

“下一步，公司计划扩大产业规
模，围绕产业链做更大的文章，力争早
日上市。”刘金国说，新疆康义化学股
份有限公司正在谋划实施年产 6000
吨硫代卡巴肼及水合肼装置技改扩能
项目，把乌鲁木齐市水合肼生产装置
搬迁到中泰化学阜康产业园，届时将
会达到年产水合肼 4.2 万吨的规模。
公司所有项目建成达产后，年产值将
达10亿元，也将整合国内整个水合肼
市场，力争成为水合肼市场的龙头
企业。

新疆康义化学股份有限公司总经理刘金国：

“围绕产业链做更大的文章”
本报记者 解维建“昌吉州党委、政府先后出台的一系列

改善营商环境的优惠政策，为我们各大企
业创造了良好的发展机遇。”谈及公司落户
昌吉这些年来的经历，其亚新疆集团有限
公司（以下简称“其亚新疆集团”）总经理童
翔感慨万千。

“昌吉州拥有得天独厚的能源、资源
优势，是一片投资的热土。”童翔说，尤其
是 2022 年以来，昌吉州迎来了新一轮的
发展机遇，各级政府加大招商引资力度，
先后贯彻落实和出台了人才引进、靠前服
务、纾困解难、优化手续流程、提高审批效
率、落实税费减免等一系列优惠政策，同
时，由政府牵头引导企业与高校合作开展
了一系列科技创新项目，对一些项目给予
政策扶持和资金补助，更好地推动了企业
高质量发展。

“近年来，昌吉州在推动上下游产业
联动方面下了很多功夫，发挥了很好的
引导作用，提出了‘产业链招商、以商招

商’。”童翔表示，其亚新疆集团将积极配
合昌吉州产业大招商战略，在自身强化
延链拓链补链的基础上，将值得信赖的
客户介绍到昌吉一起创业发展，更好地
带动产业上下游协调发展，“这次招商恳
谈会，我们引荐了四川万象金属制品有
限公司来昌吉考察、投资、建设铝下游产
业项目。”

“立足现有产业基础，以产业链协同
发展为目标，我们将进一步坚定信心加
大投资，努力实现企业高质量发展。”童
翔表示，立足昌吉州能源、资源禀赋，结
合当地发展规划，其亚新疆集团未来十
年，将在昌吉州追加投资 800 亿元，规划
建设以硅基、现代煤化工、配套建设 6 吉
瓦风光项目为主的新能源项目，形成以

“铝基—硅基—现代煤化工—新能源发
电”为主线的产业链，解决劳动就业超过
10000 人，助力打造新疆工业经济新的增
长极。

其亚新疆集团有限公司总经理童翔：

“未来十年，我们将追加投资800亿元”
本报记者 刘辉

“近年来，昌吉州各级党委、政府主动
靠前、及时跟进、精准精细服务，为我们提
供了良好的发展环境。接下来，我们将联
合产业链上下游企业，以科技创新为支撑，
做大做强先进高分子材料产业，为昌吉州
产业集群发展贡献力量。”新疆中泰化学阜
康能源有限公司（以下简称“阜康能源”）总
经理苟华超说。

阜康能源是中泰集团下属子公司，是
集发电、氯碱化工、精细化工、PVC深加工
于一体的全国最大的氯碱产业生产企业，
拥有多个行业和国家荣誉，可谓名冠全
国。

苟华超认为，想要构建现代化的产业
体系，重点产业链企业就要发挥排头兵作
用，开展关键核心技术攻关，从强链延链补

链着手，积极推动产业链上下游企业的深
度耦合。

目前，阜康能源一方面利用现有碱、
氯、氢产品资源优势积极拓展下游产业链
项目，聚焦高技术含量、高附加值的耗氯、
耗氢系列产品产业链项目，现已形成年产
5 万吨双氧水、1 万吨氯醚树脂、2 万吨氯
化树脂、3 万吨可氯化专用 PVC 特种树
脂、2.5 万吨二氯苯、1 万吨聚苯硫醚的产
能，另一方面推动战略性新兴产业融合集
群发展，依托PVC主导产业，充分发挥产
业集群资源优势，推进 PVC 板材、型材、
家装材料高端加工与推广应用，同时与宏
鸟节水、鸿天运、天成鸿盛等PVC管材加
工企业紧密合作，形成上下游产业集群
发展。

新疆中泰化学阜康能源有限公司总经理苟华超：

“为昌吉州产业集群发展贡献力量”
本报记者 杨鹤


